

Nuevo paso en Ecuador hacia diálogo movimiento indígena-Gobierno



Foto: El Universo.

Quito, 25 jun (RHC) El movimiento indígena de Ecuador, en paro nacional, y el Gobierno de ese país iniciaron este sábado un proceso hacia un diálogo, confirmó el presidente de la Asamblea Nacional Virgilio Saquicela.

En declaraciones a medios de prensa desde la Basílica del Voto Nacional, en el centro histórico de Quito, el máximo directivo del Parlamento precisó que el acercamiento contó con la presencia del titular de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, líderes de organizaciones sociales sumadas a las protestas, iniciadas el 13 de junio.

Por el Ejecutivo participaron el canciller Juan Carlos Holguín, el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, y representantes de la secretaría de la Administración Pública.

«Este diálogo ha iniciado, pero no ha habido compromiso alguno», enfatizó.

No obstante, agregó que hubo decisión de la Conaie, el Consejo de Pueblos y Organizaciones Indígenas Evangélicos del Ecuador (Feine) y otras organizaciones, de consultar a sus bases la designación de una comisión para comenzar el diálogo y por parte del gobierno también estuvo la apertura correspondiente.

Aspiremos que en las próximas horas se concrete esta comisión y pueden sentarse a una mesa a tratar los puntos que son de conocimiento público.

Tras considerar que el paso dado es un avance, mencionó el pedido del Legislativo de bajar las tensiones y los enfrentamientos, mientras se conforma la mesa técnica y encamina el diálogo para encontrar una solución al conflicto.

El acercamiento entre las partes coincide con el decimotercer día de protestas, convocadas por la Conaie con carácter nacional, territorial e indefinido, en demandas de respuestas del Ejecutivo a una agenda de 10 puntos sensibles, presentados al presidente Guillermo Lasso, desde 2021, pero sin respuestas a la fecha.

Moratoria y renegociación de deudas personales y familiares, generación de empleo, derechos laborales, combate a la especulación y precios justos para la producción de pequeños agricultores, control de valores de productos básicos y reducción en el caso de los combustibles, son algunos de los pedidos contenidos en la propuesta.

Constan además reclamos de respeto a los derechos colectivos, frenar la privatización de sectores estratégicos y empresas públicas, mayor presupuesto para la salud y la educación, acceso a las universidades, prohibir la extracción minera ilegal, así como políticas efectivas para frenar la inseguridad.

A las demandas de la Conaie se unieron colectivos de campesinos, mujeres, trabajadores, estudiantes, amas de casa, transportistas, entre otros sectores, quienes llevan 13 días de movilizaciones en varias ciudades, en medio de un estado de excepción en seis provincias y una fuerte represión de policías y el ejército contra los movilizadores. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/291760-nuevo-paso-en-ecuador-hacia-dialogo-movimiento-indigena-gobierno>



Radio Habana Cuba